



Hacia un Sector Salud
que Promueva
Ambientes Saludables
para Todos

Salud sin Daño – América Latina

Los Hibiscus 2040, Peñalolén
Santiago, Chile
luciamolinalagos@saludsindanio.org
info@saludsindanio.org
www.saludsindanio.org

Santiago de Chile, 19 de diciembre de 2011

**Ministerio de Salud de Chile
Subsecretaría de Salud Pública
Dr. Jorge Díaz Anaiz**

Estimado Doctor:

Nuestra campaña está trabajando en Chile desde 2008 conjuntamente con el Ministerio de Salud y la Comisión Nacional del Ambiente, hoy Ministerio del Ambiente, en el Proyecto Hospitales Libres de Mercurio. Esta iniciativa, primero fue voluntaria pero para el año 2011 el Ministerio estableció este proyecto como Compromiso de Gestión en más 123 hospitales de la red pública del país.

Salud Sin Daño ha apoyado este proceso a través de capacitaciones a lo largo del país y en una primera etapa por medio de la donación de termómetros digitales en algunos establecimientos, pero por sobretodo trabajando conjuntamente con los equipos de salud, los cuales han adoptado los materiales educativos de SSD

Este año se realizó el 3º Seminario Internacional, el día 19 de octubre, actividad en que se realizó un balance del estado del proyecto en Chile y se presentaron experiencias de los hospitales y servicios de salud. El día previo, se realizó un encuentro con representantes de las SEREMI de salud del país y del nivel central tanto de Salud Ocupacional como Ambiental.

A pesar de los avances logrados en la iniciativa “Hospitales Libres de Mercurio” y del impacto que esto tiene en la eliminación de residuos con mercurio desde los hospitales, **la prohibición de los termómetros de mercurio en el país, como iniciativa desde la Autoridad Sanitaria será altamente valorada y será una etapa superior en los esfuerzos por disminuir la contaminación de pescados utilizados en la alimentación de niños y embarazadas, como ha sido descrito en los medios de comunicación estos últimos días.**

A nivel global se está acelerando la eliminación progresiva del uso de mercurio en el sector salud; la Unión Europea cuenta con una prohibición del uso de termómetros clínicos con Hg en todo su territorio, en EEUU son varios los estados que lo han prohibido o se ha eliminado su uso.

Los hospitales que están cumpliendo con el compromiso de gestión están demostrando que es posible dejar de usar instrumentos con mercurio y reducir así las emisiones de mercurio por parte del sector salud y desarmar la paradoja actual por la que el sector que brega por nuestra salud también aumenta las amenazas que se ciernen sobre ella. Esta dirección ha sido apoyada por la Organización Mundial de la Salud (OMS) que ha afirmado ya hace varios años, que deben reemplazarse los insumos médicos que contienen mercurio. Esta política de la OMS puede verse en www.noharm.org/lib/downloads/espanol/OMS_Sobre_el_Mercurio.pdf

Esperando una buena acogida a nuestra propuesta, se despide cordialmente,

**Lucía Molina Lagos
Referente de Salud sin Daño en Chile**